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Chères Bois-Guillaumaises et 
chers Bois-Guillaumais, 

L’actualité nationale a mis 
récemment en lumière la 
période budgétaire inédite 
et très difficile que traverse 
notre pays. A l’heure où j’écris 
cet édito, le projet de loi de 
finances n’a pas encore été 
voté, mais nous savons déjà 
qu’il impactera le budget des 
collectivités territoriales qui 
sont appelées à participer au 
redressement des comptes 
publics. 

Ces mesures décidées par 
l’Etat ne seront donc pas 
neutres pour le budget de 
Bois-Guillaume. 

Qu’on le regrette ou que l’on 
trouve cela justifié, le résultat 
est le même, nous devons 
faire avec. Heureusement, les 
comptes de notre commune 
sont solides et robustes ! 
Depuis 2020, nous avons en 
effet engagé une stratégie de 
désendettement qui paye :  
notre dette a diminué de 
50% en 4 ans, et s’établit 
nettement en dessous de la 
moyenne nationale. 

En parallèle, nous sommes 
évidemment restés fidèles à 
notre engagement de ne pas 
augmenter le taux de la taxe 
foncière. Si vous avez constaté 
une hausse ces dernières 
années, celle-ci est due à la 

revalorisation automatique 
des bases, qui sont indexées à 
l’inflation conformément à la 
loi.  En 2025, mais également 
en 2026, le taux de fiscalité 
restera bien sûr inchangé. 

Cette stabilité fiscale couplée 
à un désendettement 
responsable nous a permis de 
renforcer nos investissements 
en conservant une très bonne 
solvabilité. Ceux-ci ont été 
multipliés par 5 depuis 2020. 
Et l’année 2025 s’inscrira 
dans cette dynamique. Notre 
budget permettra de financer 
des opérations importantes 
pour notre commune.  
1,5 million d’euros pour le 
Cœur de Ville dont les travaux 
s’achèveront au printemps. 
760 000 seront consacrés à la 
rénovation énergétique de nos 
bâtiments et au raccordement 
de certains équipements 
publics au réseau de chaleur. 
350 000 euros seront engagés 
pour la végétalisation de la 
cour d’école des Portes de la 
Forêt. Nous relancerons par 
ailleurs un nouveau marché 
public pour poursuivre le 
déploiement de la vidéo 
protection, la Ville ayant déjà 
investi environ 1 million d’euros 
depuis 2020. Nous ferons 
également l’acquisition d’une 
nouvelle balayeuse, pour 180 
000 euros, qui permettra aux 
agents des espaces verts 

de traiter avec beaucoup 
plus d’efficience les herbes 
folles qui s’épanouissent sur 
nos bordures et trottoirs, là 
où le travail manuel était 
jusqu’alors difficile pour 
nos équipes et surtout peu 
efficace. 

Aménagement, transition 
écologique, sécurité et 
propreté…le budget 2025 sera 
au rendez-vous des enjeux 
et de vos attentes. Au-delà 
des projets d’envergure, il 
permettra aussi de poursuivre 
l’amélioration de nos services 
publics du quotidien qui 
reste bien sûr la priorité, et 
de maintenir les projets déjà 
engagés : budget participatif, 
fête de la Ville, marché 
nocturne, pass’activités, 
renforcement des animations 
dans le périscolaire, 
patrouilles étendues de 
la police municipale, 
évènements culturels et 
sportifs…le budget, à Bois-
Guillaume, c’est du concret ! 

De la responsabilité et de 
l’ambition, voila ce qui anime 
les équipes de la Ville et les 
élus pour cette nouvelle année 
2025. Une nouvelle année à 
Bois-Guillaume que je vous 
souhaite surtout la plus douce 
et la plus heureuse possible. 

Bien chaleureusement,

PA

PIER EUROPÉEN

100% REÇYCLÉ
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Le jeudi 30 janvier 2025,  
la "Vaca Latina" vous 
emmènera en voyage dans 
les Andes d'Amérique du 
Sud avec des mélodies 
envoûtantes en espagnol et 
quechua. Leurs rythmes de 
cumbias et de landos vous 
feront danser, portés par 
l'accordéon, la guitare et des 
percussions variées. Venez 
découvrir ce répertoire 
méconnu et partager 
l'énergie contagieuse de 
ces 5 artistes !  

La première partie sera 
assurée par “Hautes 
Formes” : Charles et Victor 
revisitent les chansons 
en deux voix avec piano, 
abordant des thèmes légers 
et humoristiques. 
Sur scène, leur dynamique 
rappelle Laurel et Hardy. Ils 
échangent avec le public 

et proposent des mélodies 
emblématiques, style 
Jean Nohain pour les plus 
anciens, tandis que les 
jeunes découvriront des 
thèmes intemporels.  

Vous pourrez apprécier ces 
deux spectacles, autour 
d’une planche apéritive de 
produits locaux. Un caviste 
sera présent pour vous 
proposer des vins.  

Rendez-vous le  
jeudi 30 janvier à 19h
Espace Guillaume  
le Conquérant  

Billetterie : billetweb.fr/
apero-concert8
Tarif : 20€

Apéro-Concert 
Le rendez-vous “apéro-concert” est devenu 
incontournable pour débuter l’année du bon pied à 
Bois-Guillaume !  

La 9ème édition du festival approche… 
Cette année encore, l’évènement sera 
composé d’un « In » (les concerts) et 
d’un « Off ».

Pour le « Off », vous pourrez profiter 
de conférences et d’un concert-
échanges intergénérationnel. 

Pour le tant attendu « In », 
notez dès à présent dans vos 
agendas :  
• Jeudi 20 mars - 20h : 
Judith Owen  

• Vendredi 21 mars - 20h : 
Mario Canonge Trio  

• Samedi 22 mars - 18h : 
David Hermlin Trio  

• Dimanche 23 mars - 17h
Fabien Mary and the Vintage 
Orchestra

Restez connectés : 
rendez-vous bientôt sur notre site et 
nos réseaux sociaux pour l’annonce 
du programme et l’ouverture de la 
billetterie.

P L A C E  À  L A  G A L E T T E  D E S 
R O I S …  E T  D E S  R E I N E S  !

Les commerçants du centre-ville de 
Bois-Guillaume restent ouverts et 
continuent de vous accueillir durant 
toute la durée des travaux du Cœur 
de ville et de la rue de la République. 
Découvrez la vidéo dédiée aux 
commerçants du centre-ville sur nos 
réseaux sociaux :

Instagram : 
@Villeboisguillaume 
Facebook : 
Ville de Bois-Guillaume 

Le CCAS organise une « Galette des reines et rois »  
le 23 janvier prochain. Vous pourrez aussi participer à 
un loto organisé par l’association Club de l’Amitié.  

Réservé aux séniors bois-guillaumais sur 
inscription à partir du 13 janvier au CCAS.  
Contact et inscriptions : 06 15 11 29 58  

i

i

 “Hautes Formes”



L U M I È R E  S U R  U N E  A S S O

Ce travail de formation au 
quotidien se traduit par un 
rêve commun aux éduca-
teurs et aux dirigeants : faire 
jouer un maximum de nos 
jeunes en équipe fanion, dé-
sormais entrainée par Régis 
Pain.
Les joueurs évoluent sur les 
meilleurs terrains de la ré-
gion et aspirent à faire mon-
ter les équipes au plus haut 
niveau régional. 
Ajoutons l’excellente san-
té du pôle féminin sous la 
responsabilité d’Alice et Lu-
cie, qui ne cesse de grandir 
de jour en jour. Le regain du 
club se reflète aussi à travers 
la confiance de nouveaux 
sponsors (Homiso, Inter-
Caves, Axa, MC Patrimoine, 
PS Energie, etc.) ayant re-
joint les partenaires histo-
riques.

Le FUSCB accorde toujours 
autant d’importance aux va-
leurs sportives et citoyennes. 

Par exemple, la Journée de 
lutte contre le harcèlement 
organisée avec Orange le 7 
novembre dernier, mais aus-
si Octobre Rose, afin de sen-
sibiliser au cancer du sein. 

Le FUSCB promeut aussi l’in-
tégration par le sport, à l’ins-
tar de sa section accueillant 
des jeunes en situation de 
handicap. Les éducateurs 
interviennent aussi sur le 
temps périscolaire, afin de 
permettre à tous la décou-
verte de la pratique du foot-
ball.

Le club remercie la Mairie 
pour sa subvention annuelle,  
la mise à disposition du Parc 
des Cosmonautes, pour ses 
installations, ainsi que son 
équipementier Sport Col-
lange. Sans oublier de rap-
peler les stages en périodes 
de vacances scolaires et 
les tournois des jeunes (7, 8, 
9 juin) et « foire à tout » (29 
juin).

Le FUSCB porte de nouveaux 
projets avec pour ambition la 
diversification des pratiques : 
créer un partenariat avec 
le collège Léonard de Vinci, 
section futsal, loisir etc.

Longue vie au FUSCB et aux 
valeurs qu'il véhicule : famille, 
unité, solidarité, cohésion et 
bienveillance !

LE FUSCB EN CHIFFRES
• 600 licenciés
• 20 équipes
• 13 catégories
• 40 éducateurs
• 4 terrains permettant 

20 rencontres chaque 
week-end

Contact partenaires  
et sponsors :  
paulpanier.fuscb@gmail.com
Mail club :  
contact.fuscb@gmail.com

Facebook : 
FUSC Bois-Guillaume
Instagram : 
fuscboisguillaume

FUSCB Bois-Guillaume

i

Désormais présidé par Michael Cardon, entouré d’un nouveau Bureau, le FUSCB football 
retrouve le Top 10 régional avec plus de 600 licenciés, dont 250 pour la seule école de football 
particulièrement réputée.
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En concertation avec les directeurs et enseignants des écoles 
Coty et Pompidou, la ville a convenu de revoir et de compléter 
les installations existantes de ses cours d’écoles maternelles. 
Ainsi, pendant les vacances de la Toussaint, des travaux ont été 
entrepris dans les cours et les enfants ont pu découvrir quelques 
petites surprises à la rentrée ! 

Les deux écoles comptent désormais chacune 2 nouveaux jeux en 
bois, installés sur un sol amortissant bientôt recouvert de gazon. 
D’autres aménagements et des rénovations ont également été 
faites dans les 2 cours : remplacement des cabanes en saule par 
des cabanes en osier plus résistantes, nouveau sol stabilisé et 
dalles en ardoise à Coty, nouvel escalier et nouvelles barrières pour 
le tobogan de l’école Pompidou. 

L E  F U T U R  C A F É - R E S T A U R A N T  D U  C Œ U R 
D E  V I L L E  C H E R C H E  S O N  G É R A N T  !

Comme vous avez pu le constater depuis plusieurs mois, 
les travaux du Cœur de Ville progressent, et l’on peut déjà 
apercevoir le parc urbain dans lequel le futur café-restaurant 
viendra s’installer. 

Le précédent lauréat n’ayant pas pu mener son projet à terme, la 
ville relance donc son Appel à Manifestation d’Intérêt (AMI) pour 
sélectionner le gérant du futur café-restaurant du Cœur de Ville. 

Dans cette ancienne maison de la route de Neufchâtel qui va faire 
l’objet d’une réhabilitation et d’un réaménagement s’installera 
un café-restaurant avec trois espaces (intérieur, extension semi-
ouverte et terrasse) donnant sur une aire de jeux pour enfants, 
au sein d’un environnement apaisé et largement paysager. Ce 
café-restaurant sera un véritable lieu de vie et de partage tout au 
long de la journée : une étape où prendre un café le matin, où se 
rafraichir après le marché ou à la sortie des écoles, où prendre un 
verre en début de soirée, accompagné d’une restauration sucrée/
salée de saison, brunch, goûter, etc. 

Vous l’aurez compris, ce nouveau lieu qui viendra compléter 
et diversifier l’offre existante des alentours, s’inscrira dans une 
convivialité partagée où la cuisine et l’ambiance participeront 
pleinement à l’attractivité de la ville.

Les candidatures sont attendues pour le 3 mars 2025 au plus tard.

Vous souhaitez proposer votre candidature ? 
Flashez ce QR code pour répondre à l’AMI. Que 
vous soyez professionnel aguerri ou débutant 
passionné de restauration, la ville étudiera toutes 
les candidatures ! 

École Coty

Signature 
Charte de l'amitié 

 Lundi 7 octobre dernier 
à Bois-Guillaume se 
déroulait une cérémonie 
de signature d’une charte 
de l’amitié entre le Maire 
de Bettona en Italie, 
Valerio Bazzoffia, et les 
Maires membres d’Europe 
échanges. 

Organisée en partenariat 
avec Europe Echanges, la 
signature de cette charte 
symbolise l'engagement 
mutuel des villes présentes 
à renforcer les liens qui les 
unissent.

L’objectif de cette visite 
était également de nouer 
des relations, de mieux 
comprendre le rôle et 
le fonctionnement des 
échanges avec l’Italie, 
ainsi que de découvrir la 
richesse de cette région, 
dans l’optique de rejoindre 
le jumelage actuel avec 
Torgiano. 



L E  T O U R  D E  F R A N C E  P A S S E R A 
P A R  B O I S - G U I L L A U M E  L E  
8  J U I L L E T  2 0 2 5  !  

Encore un Semi-Marathon réussi !  

C'est confirmé ! Pour sa 4ème étape, mardi 8 
juillet 2025, la Grande Boucle, course cycliste la 
plus suivie au monde, reliera la ville d'Amiens 
à celle de Rouen. 

Sur les derniers 22 km, le final de cette étape 
propice aux baroudeurs traversera plusieurs 
communes de la Métropole Rouen Normandie 
dont Bois-Guillaume !  

Toute la ville se tient prête à accueillir et 
encourager les coureurs !  

On a hâte d'y être !  

Dans l'attente du parcours préci-
sant les rues concernées, décou-
vrez le déroulé de l'étape en vidéo 
en flashant ce QR code :  

©
M
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Félicitations aux grands gagnants mais aussi à 
tous les participants qui ont relevé ce défi et dé-
passé leurs limites ! Merci à l’élue adjointe aux 
sports, Patricia Renault et à Marion Crombez du 
service des sports pour avoir organisé et supervisé 
ce bel évènement. 

Un grand merci également à tous les acteurs de 
l’évènement qui contribuent à son organisation 
et à son bon déroulement chaque année : les 
agents des services techniques, du service des 
sports et du service entretien/prestations de ser-
vices, à tous les bénévoles et à nos partenaires : 
Foulées Bois-Guillaume, Caux Loc, Body Hit, Balygoo, 

La Ligue contre le Cancer, Crédit Agricole, L’Eden Hô-
tel, TRNBG, FFA, La Métropole Rouen Normandie, Terre 
de Jeux 2024, Le département de Seine-Maritime, 
Secret des Arômes, Ecolocity, Leclerc Drive.

Enfin, merci au public présent sur le village parte-
naire mais aussi tout le long du parcours pour sa 
bonne humeur et ses encouragements ! 

À l’année prochaine ! 

Découvrez la liste des résultats ici :
ou : urlr.me/gSnkjC

Joli succès pour le 36ème Semi-Marathon qui s’est déroulé le 13 octobre à Bois-Guillaume ! 
Les 844 coureurs du 10km et les 380 coureurs du semi-marathon ont pu concourir dans des 
conditions idéales tant au niveau du climat que de l’organisation. 

Équipe des services techniques
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Pouvez-vous nous parler de 
votre parcours et de vos enga-
gements ?
Je suis entrée à la mairie de 
Bois-Guillaume lors des élections 
de 1983. Je n’avais jamais fait de 
politique et j’ai été élue directement 
aux affaires sociales. 
En 1985, je suis rentrée au RPR et le 
président du RPR de Seine-Mari-
time m’a demandé d’être déléguée 
à l’action féminine. 
Est venu le moment où je suis des-
cendue de ma montagne, à Rouen. 
Mais, je suis toujours restée habi-
tante de Bois-Guillaume. J’ai donc 
été élue à Rouen où j’ai demandé 
à m'impliquer dans le domaine 
des bâtiments. C'était la première 
fois qu’ils avaient une femme aux 
bâtiments à Rouen. Ça s’est très 
bien passé, j’allais sur les chantiers, 
j’avais mon casque, mes bottes…

Pouvez-vous nous donner des 
exemples concrets de projets 
ou d'initiatives auxquels vous 
participez aujourd’hui ?
Je suis toujours Vice-présidente du 
parc expo, je suis secrétaire du bu-
reau du conseil d’administration de 
l’office du tourisme de Rouen Mé-
tropole. Et puis, j'entretiens toujours 
les relations entre la mairie, les fo-
rains et l’archevêque. 
Je suis aussi au bureau de l’ordre 
des canardiers, au Goustevin de 
Normandie et je fais partie de la 
Confrérie Saint Fiacre, qui sont des 
maraîchers et agriculteurs autour 
de Rouen. 
J’ai touché à tout en fait. Quand j’ai 
fait tout le bilan pour la médaille, je 
me suis dit "c’est pas mal !". 

Vous intervenez également dans 
les écoles de Bois-Guillaume, 
quelle est votre mission ? 
On fait des cours d’émulation ci-
vique dans les écoles de Bois-Guil-
laume, avec l’ADAMA 76. L’associa-
tion est composée d’anciens élus, 
maires ou maires adjoints, et de 
tous partis politiques. On est en-
semble, c’est génial ça !
On donne des cours dans toute la 
région rouennaise depuis le CM1 
jusqu’au lycée. Pour les élèves de 
CM1, on explique ce qu’est une mai-
rie, à quoi ça sert, puis, au fur et à 
mesure qu’on monte de classes, on 
explique ce qu’est l’Assemblée na-
tionale, le Sénat, la Présidence de la 
République, la gouvernance euro-
péenne, etc. 
Je me tiens d'ailleurs à la disposi-
tion des enseignants si cela les in-
téresse. 

Vous avez récemment reçu une 
médaille, pouvez-vous nous 
expliquer ce que cette distinction 
représente pour vous ?
J’ai reçu la médaille d’or de la jeu-
nesse, des sports et de l'engage-
ment associatif. Elle m’a été remise 
au conseil départemental, en pré-
sence du Maire Théo Pérez. Je ne 

suis jamais passée ni par le bronze, 
ni par l’argent, je suis montée direc-
tement en or, c’est beau, je n’ai rien 
demandé du tout. 
J’ai eu aussi la médaille de l’ordre 
national du mérite. Ils me l’ont re-
mise à deux, Valérie Fourneyron, 
socialiste, et Jacques Vieuxmaire, 
président des anciens combat-
tants, qui était au RPR. C’était beau, 
un de droite et un de gauche : 
ils m’ont fait pleurer.  
Je suis fière de mon parcours. J’ai 
entretenu des relations avec des 
personnes de différents partis po-
litiques. Au point de vue religieux, 
aussi, lors de ma remise de mé-
daille par exemple, il y avait un 
archevêque émérite, une repré-
sentante de la communauté juive, 
et aussi des musulmans et des 
athées. Dans mon petit discours, j'ai 
eu à cœur de rappeler qu’on pou-
vait vivre ensemble. Ça devrait tou-
jours être comme ça. Il faut écou-
ter les autres : être à l’écoute est la 
principale qualité. La devise accro-
chée dans mon bureau est une ci-
tation de Voltaire « Je ne suis pas 
d’accord avec ce que vous dites, 
mais je me battrai jusqu’au bout 
pour que vous puissiez le dire ».

PAROLE À L'HABITANTE

J O S E T T E  C H E V A L

Josette Cheval qui a reçu la médaille d’or de la jeunesse, des sports et de 
l'engagement associatif en présence de Monsieur le Maire, nous présente son 
parcours et ses nombreux engagements, notamment à Bois-Guillaume.



B O I S - G U I L L A U M E  A C C U E I L L E 
L E  F O R U M  D E  L ’ É C O - R É N O V A T I O N

C’est pour répondre à ce défi 
environnemental que la ville de 
Bois-Guillaume, la Métropole 
Rouen Normandie, Énergies 
Métropole, la Région Normandie 
et le Crédit Agricole Normandie-
Seine, organisent conjointement 
ce Forum de l’Éco-rénovation  
le 25 janvier prochain de 10h à 17h 
au gymnase Apollo.

Cet évènement gratuit 
rassemblera les experts et 
artisans locaux de la rénovation 
énergétique et des énergies 
renouvelables. Retrouvez la liste 
complète des stands sur le site de 
l’évènement : urlr.me/W6M8kC

Ce sera l’occasion de poser 
toutes vos questions, de clarifier 
les étapes et les aides, d’identifier 
les actions simples et peu 
coûteuses à mettre en place,  
de lever les idées reçues et 
les freins financiers, grâce à 
des échanges personnalisés 
possibles avec la trentaine de 
professionnels certifiés invités.

Les institutions seront également 
présentes pour renseigner les 
visiteurs sur les aides financières 
régionales et nationales 
auxquelles il est possible de 
prétendre.  

Organisation d’une balade thermique en amont  
du Forum de l’éco-rénovation  

Dans le cadre du Forum de l’éco-rénovation, la Ville de Bois-
Guillaume et ses partenaires vous proposent de participer à une 
balade thermique le samedi 25 janvier prochain. Ce sera l'occasion 
de visiter le quartier sous l’angle de la performance énergétique. 

Rendez-vous à 9h, devant le Gymnase Apollo (262 rue Vittecoq), pour 
analyser l’isolation thermique de différentes habitations durant cette 
balade de 45 min, accompagnée d’un conseiller France Rénov’ équipé 
d’une caméra thermique. Cet outil permet de visualiser les zones de 
déperdition de chaleur d’un bâtiment et de repérer les éventuels ponts 
thermiques, tassements d’isolants ou problèmes d’étanchéité. 

À la suite de cette approche de terrain, une réunion publique sera 
organisée à 10h en ouverture du Forum, pour aborder le sujet de la 
rénovation énergétique dans sa globalité et comprendre ses enjeux. 

Inscrivez-vous à la balade thermique : forms.office.com/e/svD6Z44mzd

Contact : Stéphanie Moussard
stephanie-moussard@ville-bois-guillaume.fr

LE CHIFFRE DU JOUR  

100 %

Samedi 25 janvier 2025 de 9 h à 11 h
Rendez-vous au Gymnase Appolo 

de Bois-Guillaume

Transition énergétique

Balade thermique
et réunion publique
à Bois-Guillaume

Outre les économies financières et le confort de vie, la rénovation 
des bâtiments est un enjeu environnemental majeur : le bâtiment 
représente le 2nd secteur d'activité le plus énergivore (chauffage, 
climatisation, eau chaude sanitaire et éclairage) et le 3ème le plus 
émetteur de gaz à effets de serre.  

À partir de 2025,  
100% de l’électricité consommée par 
la ville sera verte et française grâce 
au nouveau fournisseur VOLTERRES.
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LES ASSEMBLÉES DE QUARTIERS
Une fois par an, une réunion par quartier est 
organisée pour rassembler les habitants du 
quartier, le conseil de quartier et les élus en vue  
d’échanger sur les actions menées et celles à 
venir. Ces assemblées de quartier seront donc 
l’occasion de faire le bilan de ces deux premières 
années et de recueillir les recommandations 
pour les futurs conseillers. 

Ne manquez pas ce rendez-vous :
• Mercredi 22 janvier, 19h – Conseil de quartier 
du Mont Fortin – Réfectoire Gymnase du Mont 
Fortin
• Jeudi 23 janvier, 19h – Conseil de quartier 
Centre-Ville – Réfectoire de l’école Codet
• Lundi 27 janvier, 19h – Conseil de quartier Porte 
de la Forêt – La Bretèque – Salle Polyvalente de 
l’école des Portes de la Forêt
• Mardi 28 janvier, 19h – Conseil de quartier des 
Bocquets – Salle Schumann
• Mercredi 29 janvier, 19h – Conseil de quartier 
Herbeuse – Parc de Halley Salle Damamme de 
l’Espace Guillaume le Conquérant
• Mercredi 5 février, 19h – Conseil de quartier 
Prévotière – CHU – Rouvre Vert Salle Damamme 
de l’Espace Guillaume le Conquérant

UN CONSEIL DE QUARTIER, C’EST QUOI ?
Le conseil de quartier est un outil de démocratie 
participative, un espace d’échanges et de 
débats composé de plusieurs personnes d’un 
même quartier qui constituent un relais entre les 
habitants et la municipalité. Les membres de ce 
conseil ont l’opportunité de penser la vie de leur 
quartier, de construire des projets et de recueillir 
l’avis des habitants. Avec ces conseils, la ville 
souhaite poursuivre la démocratie de proximité 
et accroître l’implication des habitants dans la 
construction de la décision publique.

C O N S E I L S  D E  Q U A R T I E R S  :  S A I S O N  # 2

Après bientôt 2 ans d’engagement au sein des conseils de quartiers, l’heure du 
renouvellement arrive ! Pour clôturer cette première génération de Conseils de Quartiers 
en beauté, nous vous donnons rendez-vous pour les assemblées de quartiers ! 

D O S S I E R  C O N C E R T A T I O N



QUELLES SONT SES MISSIONS ? 
Grâce à leurs échanges réguliers avec les 
habitants, les conseillers peuvent identifier les 
besoins dans leur quartier pour en informer la 
ville, puis relayer aux habitants les informations 
et réponses apportées par la municipalité. Les 
membres des conseils ont aussi pour mission 
d’être des acteurs de la vie de leur quartier. 
Ils pourront ainsi contribuer à l’animation de 
celui-ci, impulser des projets d’intérêt général, 
encourager l’expression des habitants et 
faciliter les rencontres. 

COMMENT ÇA MARCHE ? 
Les conseils peuvent organiser autant de 
réunions qu’ils le souhaitent. Une assemblée 
de quartier ouverte à tous se tient une fois par 
an. Les habitants peuvent suivre l’actualité des 
conseils sur la plateforme de participation de la 
ville. Les membres des conseils de quartiers sont 
tirés au sort parmi les habitants volontaires. 

Vous voulez devenir conseiller de votre 
quartier ?
Les conditions pour être membre d’un conseil 
de quartier sont les suivantes : 
• Habiter à Bois-Guillaume
• Être âgé de plus de 16 ans, 
• Ne pas exercer de mandat politique 
• Ne pas être en litige ni en position de conflit 
d’intérêt avec la ville.
• S’engager à être présent et à contribuer au 
conseil de quartier.
Découvrez toutes les modalités et le formulaire 
d’inscription sur notre plateforme participative. 
Un formulaire papier est également disponible 
à l’accueil de la mairie. Les inscriptions sont 
ouvertes à partir du 23 décembre 2024 jusqu’au 
8 février 2025. 

Pour toute question, rendez-vous le 21 janvier à 18h30 en salle Boieldieu de l’Espace Guillaume 
le Conquérant pour la soirée dédiée au renouvellement des conseils de quartier.

N’hésitez pas à nous suivre sur notre page Facebook Ville de Bois-Guillaume pour ne manquer 
aucune étape d’avancement du projet. 

Des questions ? Envoyez-les à : 
concertation@ville-bois-guillaume.fr

D O S S I E R  C O N C E R T A T I O N

Lien vers la plateforme de
participation citoyenne :
bois-guillaume.govocal.
com/fr
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Découvrez les grandes étapes et le calendrier du Budget participatif :

ÉTAPE 1
LE POUVOIR DE 
PROPOSER DES 

PROJETS
8 février 2025  

au 4 avril 2025 

1 2 3 4 5
ÉTAPE 2 

Étude de faisabilité
4 avril 2025 au  

1er juin 2025  

ÉTAPE 3
LE POUVOIR DE 

CHOISIR
2 juin 2025 au  
22 juin 2025  

ÉTAPE 4
Publication  

des résultats
Semaine du  
23 juin 2025

ÉTAPE 5
LE POUVOIR DE 

RÉALISER
Jusqu’à 2 ans après 
la publication des 

résultats

€

B U D G E T  P A R T I C I P A T I F 
LA 2ÈME ÉDITION ARRIVE 

La première édition du budget participatif a été un grand succès : vous avez été plus de 
700 à vous exprimer pour vos projets préférés. Les deux projets lauréats sont en cours de 
réalisation. Nos porteurs de projets travaillent activement avec nos services pour mener 
à bien leur réalisation.

En 2025, vous avez encore le pouvoir !
Pour rappel, le budget participatif est un dispositif de 
participation citoyenne qui permet aux Bois-Guillaumais de 
décider de l'affectation d'une enveloppe financière rattachée 
au budget d'investissement de la Ville, à la réalisation de 
projets qui auront été proposés puis choisis par les habitants. 
Pour sa 2ème édition, la ville a décidé de reconduire l’enveloppe 
de 100 000 € pour ce budget participatif. Vous avez donc le 
pouvoir de proposer des projets et celui de voter pour ceux 
que vous souhaitez voir réalisés. 

Pour en savoir plus, rendez-vous le mercredi 26 février 
2025 à 18h30 en salle Boieldieu de l’Espace Guillaume le 
Conquérant pour une soirée consacrée à la présentation de 
ce projet.

Vous avez une idée de projet et vous souhaitez la soumettre 
au Budget participatif ? Proposez votre projet dès le 8 février 
2025 sur la plateforme citoyenne : bois-guillaume.govocal.
com/fr

D O S S I E R  C O N C E R T A T I O N



Le suivi des projets
É D I T I O N  2 0 2 4

Les projets en matière d'urbanisme

Promouvoir une vraie qualité architec-
turale dans les nouvelles constructions

CHARTE
URBANISME 
& CADRE DE VIE

Aménager l’avenir 
de Bois-Guillaume : 

l’a�aire de tous !

Ville de Bois-Guillaume

+ d’informations :
02 35 12 24 69

www.ville-bois-guillaume.fr

→ Outils pour peser dans les 
négociations avec les promoteurs : 
permis de démolir voté, étude de 
territoire votée (sursis à statuer 
pendant 2 ans)
→ Charte de l'urbanisme rédigée  
par la convention citoyenne

→ Ouverture en juin 2024

POUR ALLER  +  LOIN
→ Fin des travaux prévue été 2025
→ Un café est intégré au projet 
→ Plantations jusqu'en avril 2025

→ Aménagement Mare des champs
→ Budget participatif, réalisations en 2025 : coulée 
verte aux Portes de la Forêt et aménagement du Coeur 
de Parc aux Cosmonautes

Construire une Maison de l'enfance

Aménager un Cœur de ville Aménager des parcs, jardins et squares  
dans les différents quartiers de la ville
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L'année 2024 a été une année riche en réalisations ! 
La nouvelle maison de l'enfance a été livrée, à quoi s'ajoutent par exemple une végétalisation de 
la cour d'école aux Clairières, la première édition du budget participatif et bien sûr les travaux 

du Cœur de ville, qui seront achevés dans quelques semaines.

→ Max Pouchet
→ Rue Vittecoq
→ Abords des écoles Codet, Coty Bernanos, Pompidou 
et Bocquets
→ Rue de la République en cours

Un ambitieux plan de requalification et 
de réfection des voiries

L E  S U I V I  D E S  P R O J E T S



→ Étude réalisée en 2022
→ Création en 2023 de l'association qui regroupera 
producteurs et consommateurs pour partager l'électricité 
produite
→ Début d'installation de panneaux photovoltaïques 
sur les bâtiments municipaux en 2024 : 
Bernanos, Maison de l'enfance
→ Projet ombrière photovoltaïque sur parking

→ Contrat avec les écoles pour les bio-déchets
→ Actions sur les déchets en mairie (piles, stylos, 
numériques, lunettes...)

→ Mis en place depuis 2021

→ Label 2 étoiles obtenu en novembre 2022
La ville brigue les 3 étoiles en 2025

Mettre en place une Semaine Européenne 
du Développement Durable

Inscrire la ville dans une démarche de 
production d'énergie renouvelable

Développer et renforcer le recyclage des 
déchets

Créer un permis de végétaliser

Obtenir le label Cit'ergie

Développer la nature en ville

Les projets en matière de transition écologique 

Installer une ferme urbaine maraîchère

Planifier la rénovation énergétique des 
bâtiments communaux

→ Audit énergétique de l'ensemble des bâtiments 
municipaux
→ Multiples travaux d'isolation dans les bâtiments 
communaux 
→ Isolation complète école Bernanos
→ Raccordement des bâtiments municipaux au réseau 
de chaleur urbain
→ Déploiement des éclairages LED

→ Forêt Miyawaki plantée en janvier 2022  avec la 
participation des élèves de la ville

→ Végétalisation des cours d'écoles 6/7

L E  S U I V I  D E S  P R O J E T S 14•15
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L E  S U I V I  D E S  P R O J E T S

Les projets en matière de concertation

Mieux informer

→ Mag distribué aux habitants et disponible en Mairie
→ Renforcement et modernisation de la communication
→ Projets de délibérations mis en ligne avant chaque 
conseil municipal

Permettre aux citoyens de décider 
et de proposer des projets

→ Plate-forme numérique de concertation en place 
depuis 2021
→ Multiples réunions publiques, marches urbaines, 
ateliers thématiques, enquêtes, réunions de rue...

→ Lancement en janvier 2023
→ Renouvellement début 2025

→ Réunions publiques dans les 3 villes et vote le 
26 novembre 2023 dont le résultat a permis de 
trancher l'avenir du bâitment.

Instaurer des Conseils de quartiers

Organiser une Consultation piscine 
Transat

→ 1ère édition en 2024 : 
2 projets lauréats en cours de réalisation 
(coulée verte, PDF, cœur de parc aux Cosmonautes)

Proposer un Budget participatif

→ 66 caméras déjà installées

VidéoprotectionSécurité au quotidien

Les projets en matière de sécurité 

→ Création de nouvelles patrouilles (soirs et week-ends)
→ Aide à l'acquisition d'alarme



→ 4ème édition de la Fête de la ville en 2024
Affluence : près de 3000 personnes chaque année

→ Prévu chaque année depuis 2022

Organiser une Fête de la ville

Organiser un marché nocturne

Les projets en matière de vivre ensemble

→ Plan pluri annuel d'investissement dans les bâtiments 
associatifs (associations déjà concernées : USCB tennis, 
poney club, pétanque, tennis de table, boisgui'bad, USCB 
football...)
→ Fête de la ville et des associations
→ Subventions récurrentes et exceptionnelles COVID
→ Renforcement des activités périscolaires proposées 
par les associations

→ Création des chèques séniors
→ Renforcement des animations, sorties, jeux et repas 
pour les séniors
→ Projets Part'âges (crèches, écoles et séniors)

→ Plan Communal de Sauvegarde achevé
→ Réserve citoyenne mise en place depuis sept. 2023

Renforcer le soutien au tissu associatif 

Créer un Pass activités

Nouveau city stade

Renforcer le lien intergénérationnel

Créer une réserve citoyenne

Création de nouveaux évènements 
sportifs et culturels

→ Fête du sport et les olympiades 
→ Concerts multiples de styles musicaux et théatraux 
variés

16•17L E  S U I V I  D E S  P R O J E T S



→ 6 cours décole sur 7 : 
Pompidou, Coty, Codet, Bocquets, Bernanos, Clairières
→ Cour d'école Portes de la fôret prévue en 2025

→ Budget renforcé
→ Offre d'animations/sorties enrichie

→ Projet proposé aux Portes de la Forêt
→ À développer si volontaires dans d'autres écoles

→ Animations d'été plus nombreuses
→ Réflexion en cours sur l'aménagement d'une nouvelle

maison des ados

→ Une unité inclusive créée aux Portes de la Forêt 
active depuis la rentrée 2021

→ Création d‘une EMAS (équipe mobile d'appui à la
scolarisation) à Coty pour les écoles du canton

→ Ouverture d'une unité d'accueil des enfants porteurs
d'autisme à Coty

Végétalisation des cours d'école

Proposer chaque année une 
Rue aux enfants

Renforcer l'offre en faveur de la 
 petite enfance

Développer les animations et les activités 
proposées dans le péri et l'extra scolaire

Développer un nouveau moyen de 
transport responsable : Pedibus

Diversifier l'offre d'activités et de séjours 
pour les ados

→ Renforcement du budget alloué à la DSP Crèches Liberty
→ Création d'un réseau d'assistantes maternelles 

(Relai Petite Enfance)
→ Nouvel évènement : semaine de la petite enfance et de

la parentalité

Agir pour une école accessible aux 
enfants en situation de handicap

Les projets en matière d'éducation

Changer de Portail famille
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T R I B U N E S
CHÈRES BOIS-GUILLAUMAISES, CHERS BOIS-GUILLAUMAIS,

C’EST PAS VERSAILLES ICI !
« Bois-Guillaume, c’est pas Versailles ! », entend-on. Que de travaux 
dispendieux en total décalage avec les priorités des habitants !  
Sous couvert de lutte contre les îlots de chaleur, comment expliquer 
qu’un tel projet, imperméabilisant et hostile aux espaces verts, ait 
pu voir le jour autour de la mairie. 

URBANISME DURABLE, C’EST BÉTON 
Où sont passées les promesses d’un urbanisme respectueux de 
l’environnement ? 
Familles, élèves, enseignants de l’école Coty subissent. La 
nouvelle place du marché donne directement sur les classes. « 
Vivre ensemble » ne signifie pas sacrifier la quiétude et la sécurité 
d’enfants au profit d’un aménagement irréfléchi. 

C’EST PAS NOUS, (Théo Pérez et son équipe)
Le ramassage des déchets verts, la voirie, C’EST PAS NOUS, c’est la 
Métropole (MRN)
La sécurité, l’éclairage public, c’est qui ? La MRN ? C’EST PAS 
VERSAILLES, ICI
L’urbanisme, C’EST PAS NOUS, c’est la MRN et son PLUI
Ça bétonne, l’un des derniers permis délivrés, Route de Darnétal, 
150 logements à minima,
C’EST BIEN EUX (Maire et adjoints)

DÉPENSER SANS COMPTER, C’EST BIEN EUX
Aménagement Hôtel de Ville : 4,7 M d’euros
Départ d’agents municipaux, recrutements massifs : la masse 
salariale c’est 51% des coûts de fonctionnement 

BOIS-GUILLAUME, C’EST VOUS
Bois-Guillaumais, vous attendez des actions concrètes et une 
gestion respectueuse de la ville ? Le constat est sans appel, ce n’est 
pas avec la majorité actuelle que vous l’obtiendrez.

Le Groupe Marie Guguin Bois-Guillaume et Vous  
contact@marieguguin.fr

 

Chères Bois-Guillaumaises, chers Bois-Guillaumais,

En août dernier je vous écrivais que « si le projet Coeur de ville 
semble globalement séduisant » nous regrettions la pyramide de 
béton blanc qui enserre la Mairie et la future place du marché. En 
contrepoint, le projet révèle aujourd’hui sa partie la plus verte.

De béton ou de verdure, un coeur de ville doit battre ! Le nôtre 
ne sera pas animé par les commerces et nombre d’entre vous 
regrettent déjà de devoir faire leurs courses à Isneauville. De même, 
l’esplanade blanche n’accueillera le marché que deux matinées 
par semaine.

Le projet d’un équipement culturel est au point mort. Si quelqu’un 
y travaille, c’est à l’insu des commissions compétentes, dans 
un entre-soi auquel nous sommes, hélas, habitués. Par ailleurs, 
l’équipe municipale a consacré le bâtiment central à un futur 
établissement commercial sans véritable rôle d’animation.

Il va donc falloir faire preuve d’imagination ! Je propose que 
la mairie vous soumette cette question sur la plateforme 
participative.

Nous devrions créer un accès large au parc des cosmonautes 
tout proche, faire place à nos associations, à l’école de musique, 
à une éducation écologique en lien avec les écoles et la maison 
de l’enfance.

Je n’ai droit ici qu’à 220 mots mais si l’équipe en place n’a pas plus 
d’idées que pour la pelouse de la Mare-des-Champs elle serait 
bien inspirée d’écouter les vôtres.

Philippe Couvreur 

Chers Bois-Guillaumaises et Bois-Guillaumais,
À Bois-Guillaume, nous faisons de l’inclusion une priorité et nous 
agissons concrètement pour répondre aux besoins de tous nos 
habitants. Nous rattrapons notre retard dans ce domaine et nous 
sommes même identifiés comme précurseurs sur le territoire de 
la Métropole.
C’est le cas dans nos écoles avec notamment la création d’une 
unité d’enseignement maternelle autisme (UEMA) à l’école Coty, 
l’accueil d’une Équipe mobile d’appui à la scolarisation (EMAS) 
à l’école des Clairières, la création d’une unité d’enseignement 
externalisée (UEE) à l’école des Portes de la forêt, l’accueil 
quotidien d’enfants en situation de handicap, et l’aménagement 
des salles de classe.
A travers ces initiatives, nous accompagnons tous les enfants vers 
l’école ordinaire, et nous nous engageons concrètement pour 
l’égalité des chances.
L’inclusion dépasse le cadre scolaire et représente un défi 
pour l’ensemble de notre territoire. Nous avons déjà travaillé 
à l’accessibilité du gymnase Codet et des écoles. Nous 
accompagnons les associations pour favoriser l’ouverture de 
sections handicap.
Nous avons récemment mis en place une commission 
communale d’accessibilité qui sera amenée à valider un plan 
d’actions handicap avant fin 2024 pour améliorer l’accessibilité 
des services de notre commune (amélioration de l'accueil de la 
Mairie, mise en accessibilité de notre site internet, et installation de 
bancs adaptés dans l'espace public).
L’inclusion nous concerne tous. S’il reste encore beaucoup à faire, 
toutes ces actions traduisent notre volonté de construire une ville 
où l’inclusion est une réalité quotidienne, permettant l’autonomie 
de chacun.
Nous vous souhaitons à toutes et tous une belle année 2025 !
Sincèrement,

Le groupe Imaginons Bois-Guillaume

Chères Bois-Guillaumaises, Chers Bois-Guillaumais,

Pour commencer, je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d’année 
avec vos proches ainsi que celles et ceux que vous aimez. La 
situation nationale et internationale doit nous inciter à resserrer 
nos liens de proximité. 

Les finances communales ne sont pas mauvaises car l’héritage 
laissé par la municipalité précédente était excellent et tous les 
indicateurs étaient dans le vert.

Aujourd’hui, certains signaux appellent à la vigilance. 

Entre 2020 et 2024, le cout du personnel a progressé de 20% 
avec une augmentation des effectifs de près de 10%. Les frais 
de fonctionnement ont augmenté de 20 % alors que la capacité 
d’autofinancement est largement diminuée.

Les futurs budgets devront être réfléchis et maitrisés afin d’éviter 
une dégradation importante des comptes de la commune.

La métropole et l’EPFN vont financer une étude de stratégie foncière 
visant à développer une offre de logement social sur les communes 
de Bois Guillaume et Isneauville.

Il faudra être vigilant aux résultats de cette étude d’autant qu’il 
a été précisé en commission, que cette étude pourrait servir lors 
d’une future révision du PLUI.

L’urbanisme est un sujet cher aux habitants de notre commune et 
il ne faudrait pas voir se dégrader notre environnement par une 
urbanisation dérèglée.

Prenez soin de vous et de vos proches.

Frederic Abraham  

Ces tribunes libres ont été insérées telles qu'elles nous ont été communiquées.



Les rendez-vous

Évènements organisés par la Ville Évènements associatifs
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J E U D I  1 9  D É C E M B R E  –  1 9 H 
Conseil municipal 
Salle des mariages, Hôtel de Ville 
 
J E U D I  1 6  J A N V I E R  -  1 9 H  
Vœux du Maire aux habitants 
Espace Guillaume le Conquérant 

M A R D I  2 1  J A N V I E R  -  1 8 H 3 0 
Réunion publique sur les 
Conseils de Quartiers
Espace Guillaume le Conquérant

Infos en page 11

J E U D I  2 3  J A N V I E R  
Galettes des reines et des rois 
par le CCAS et loto organisé par le 
club de l’amitié 
Réservé aux séniors bois-guillaumais 

Sur inscription, 
à partir du 13 janvier au CCAS  
Contact : 06 15 11 29 58 

S A M E D I  2 5  J A N V I E R  
Forum de l’Éco-Rénovation 
Gymnase Apollo  
Balade thermique à 9h  
sur inscription
Début du forum à 10h 

Gratuit - Infos en page 9

D U  1 8  A U  2 6  J A N V I E R
D E  1 4 H  À  1 9 H  
Exposition de peintures  
par Annie Fournier-Wurtz (huile), 
Nicole Jacques (pastel) et  
Jean Quéméré (huile) 
Vernissage le 18 janvier à 18h 

Chapelle du Carmel

J E U D I  3 0  J A N V I E R  –  1 9 H 
Apéro concert 
" La Vaca Latina "  
Première partie : Hautes Formes 
Espace G. le Conquérant  

Infos en page 4

J E U D I  6  F É V R I E R  –  2 0 H 
Concert du groupe  
Athenabene Tridem
par Bénédicte Marchand, 
accompagnée par le quatuor 
Josapha 
Organisé par le Lions club Rouen 

Inscriptions sur Hello Asso : 15 € 
(gratuit pour les - 12 ans) 

Renseignements : 
06 59 61 95 21 - 06 83 24 50 19 
Espace G. le Conquérant

 
D U  2 1  A U  2 3  F É V R I E R 
D E  1 4 H  À  1 8 H 3 0
Exposition de peintures et 
sculptures "arbres-arbustes 
fleuris"
Invitée d'honneur Andrée Launay, 
pastelliste

Chapelle du Carmel

M E R .  2 6  F É V R I E R  -  1 8 H 3 0
Réunion publique sur le  
Budget Participatif 
Espace Guillaume le Conquérant

Infos en page 12

L E S  1 E R  E T  2  M A R S
D E  1 0 H  À  1 8 H 
Exposition "Duo" 
Rétrospective de la photographie à 
la peinture par Anne Guilmot Sarahi, 
sculptures par Christian Boutroux 

Chapelle du Carmel

M E R .  5  M A R S  -  1 8 H 3 0
Conférence 
"Abeilles / Frelons  : 2 à 0"
Espace Guillaume le Conquérant, 
salle Boieldieu
Conférencier : Stéphane Ducuing

Entrée libre

D U  S A M E D I  8  M A R S  A U 
D I M A N C H E  1 6  M A R S
Exposition photo « Trilogie »
par l'USCB Photo Regards

Chapelle du Carmel
Tous les jours de 14h à 18h

D U  1 7  A U  2 3  M A R S
Jazz in mars

Infos et programme en p 4

M E R C R E D I  2 5  M A R S 
Conférence-débat "La fabrique 
du suspense" par Michel Bussi, 
organisée par la Maison Pour Tous 

Réservation au 06 98 24 22 93 - 
mpt.bois.guillaume@gmail.com
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